

向陽中学校だより



向日葵



【学校教育目標】

自律・貢献・共生

令和5年度 第9号

12月4日(月)

「人生は選択の連続である」から考える(全校朝会より)

校長 吉川 英一

今年は、先月まで日中の気温が高い日が幾日もありました。また、急に気温が下がり体調の管理が難しいと感じます。合唱コンクールを終え、大きな行事がひと段落しました。ただ、それぞれの学年では、職場体験や修学旅行への準備、卒業後の進路選択準備などに生徒は取り組んでいました。今年も残すところ1か月です。慌ただしい日が続くかと存じますが、引き続き本校の教育活動へのご理解とご協力をお願いいたします。

【PTA本部の方とのミーティング】

生徒会本部の生徒とPTA本部の方とのミーティングが実現しました。私も立ち合い、生徒たちの様子を見ていましたが、PTA本部の方からの問いかけに対して、自分の意見をしっかりと述べている姿をととてもうれしく思いました。PTA本部の方が、生徒に対して保護者が「向陽中生徒みんなを支えたい」という趣旨の話をいただいた時に、その思いを感じて、このミーティングの意義を生徒は強く感じたのではないのでしょうか。それが、活発な意見交換につながったと感じました。



「生徒がどう思っているのか」をお聞きになりたいというご意見からこの会は実現しました。同じような取組が以前もあったかもしれませんが、今年が生徒会本部の生徒にとっては初めてです。自分の意見をしっかりと言えるということは、とても大切な行動だと思います。生徒にとって得手不得手があると思いますが、これだけは伝えたいということがあれば、それができる人になってほしいと思います。

【全校朝会について】

11月15日(水)に全校朝会を実施し、その中で「選択」という言葉について話をしました。

内容は、「選択」という言葉が持つ意味はもちろんですが、シェイクスピアのハムレットの一節「人生は選択の連続だ」を取り上げ、生徒自身がこれまで気付かないうちに多くの「選択」をしてきていることを伝えました。部活動に加入するかどうか、授業の中で何について調べようか、さらにもっと小さい頃からお店で何を買おうか、今日は何を着ていこうかなどの経験があったことを想起させ、「意識しなくても多くの選択をしていた」ことを伝えました。

また、中学校には「卒業後の進路選択」があり、3年生がその最終段階を迎えていることについて触れ、選択するにあたっては「自分の取組、現在の状況、自分の考え、家族の考え、将来のこと等」実に多くのことを考えて、ひとつの選択をすること。加えて、年齢を重ねるともっと多くの選択に迫られることを話しました。もちろん1、2年生も必ずその場面がやってくることを伝えました。先に述べた「人生は選択の連続だ」という言葉は多くの解釈はあるものの、今の自分は、その「選択の結果」であることを考えてもらいました。

そして、それまでの話の終わりに生徒に「お願い」という形で話したことは、「難しいことかもしれないけれど、選択に迷う場面において、『大変そうだな、辛そうだな、難しいそうだな』という際には、自分にとって大変な方を選んでほしい」ということです。

そうした行動をとることは強い意志が必要であること、その結果とった行動には「自分で決めた」という責任が伴うことだと話しました。ただ、自分で選択したことにより、「人のせいにするのではなく、自分の力で判断し行動したことは、『自分の力で自分の人生を切り開いている』と言えること」を伝えました。

苦しいこと、辛いことはたくさんあるかもしれないけれど、それ以上に楽しいことやうれしいこといっぱいあることを伝え、そのことに気付くためにも、今日の前にあることだけでなく、将来の自分は今の選択

が大切であること、大変な道を選択したとして、その選択の多くは生徒自身のためになると話しました。

【職場体験について】

11月27日(月)から29日(水)の期間に職場体験に行きました。いくつかの事業所を訪問しましたが、一生懸命取り組めていたと思います。事業所の方から「元気よく挨拶ができて、とても素晴らしいですね」というお話を伺うことができました。このことは、年度初めの全校朝会でもお話したように、将来においてとても大切なことであることから、それができた人たちの様子を聞かせていただいたことは、とてもうれしいことでした。

【生徒朝会】

11月30日(木)生徒会主催の生徒朝会をオンラインで実施しました。生徒会本部から、全校生徒に向けて生徒会本部としての思いを伝えてくれました。そのうちの一つに表面でお伝えした「PTAミーティング」のことで取り上げ、「PTAと生徒が協力して、学校をより良いものにしていくためのものであり、その内容について、皆さんとも考えたい」というものでした。また、「生活スローガン」の思いやりについて、みんなで考えていこうという趣旨のことを話してくれました。

このように、生徒が自分たちでやりたいことややってきたことを生徒全体で考えようとすることはとても大切です。これからの生徒会活動がとても楽しい生徒朝会でした。



【お知らせとお願い】

(1) 今週から全校で三者相談を実施します。冒頭に述べましたとおり、夕方はとても冷え込みます。暖かい服装でお越しくださいますようお願いいたします。

12月の行事予定

日	曜	主な行事	備考
1	金	学び創造アクティブプラス研究発表(所沢市教育委員会より委嘱)	
2	土		
3	日		
4	月	全校三者相談(~8日)	短縮4時間
5	火	全校三者相談	短縮4時間
6	水	学校朝会、全校三者相談	短縮4時間
7	木	全校三者相談	短縮4時間
8	金	学年朝会、全校三者相談	短縮4時間
9	土	ひまわりの種の会(9:00~校庭)	
10	日		
11	月	単元テスト	午前45分授業
12	火	単元テスト	午前45分授業
13	水	学年朝会、2年生保護者会	
14	木	単元テスト	午前45分授業
15	金	単元テスト、対話型芸術鑑賞	午前45分授業 短縮5時間
16	土		
17	日		
18	月	体育館・武道館LED工事(~2月3日)	
19	火	見守り活動(朝)、生徒朝会	短縮5時間
20	水	安全点検日	短縮5時間
21	木	大掃除、給食終了	短縮3時間
22	金	2学期終業式、3年生通知書配布	特別日課
23	土		
24	日		
25	月		
26	火		
27	水		
28	木		
29	金	年末・年始閉庁(~1月3日)	
30	土		
31	日		

「師走」です。
世間は「慌ただしく」過ぎますが、心が穏やかに過ごせるようにしたいです

